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ОРГАН СЫЗРАНСКОГО ГОРКОМА КПСС И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

\

ПЛЕМЯ ЭНТУЗИАСТОВ
Коммунизм —■-

это молодость
мира,

И его возводить молодым!
Так вдохновенно писал о комсомоле, его боевых за

дачах поэт-трибун Владимир Маяковский. Из года в год 
растет активность юношей и девушек в строительстве 
коммунистического общества. Ленинскому комсомолу 
исполнился 41 год. Это небольшой исторический срок, 
но сколько замечательных дел совершено за эти годы! 
В боях и в труде комсомол был всегда на передовой ли
нии, являлся боевым помощником Коммунистической 
партии. Путь комсомола — это путь славных и выдаю- 
щихся побед. Об этом убедительно свидетельствуют 
пять орденов, сверкающих на его знамени.

Неиссякаема творческая энергия комсомольцев, 
глубока их политическая сознательность. Решения 
XXI съезда КПСС нашли единодушный отклик среди 
членов Ленинского комсомола и всей советской молоде
жи. Они стали боевой программой жизни и деятельности 
юных энтузиастов. Комсомол бросил клич развернуть 
соревнование за право называться бригадами и ударни
ками коммунистического труда. И сейчас по всей стра
не весенним половодьем бурлит и ширится это патриоти
ческое движение нашего времени. У нас в городе насчи
тываются уже сотни бригад, борющихся за право назы
ваться коммунистическими.

Наша партия и Советское правительство по-отече
ски заботятся об идейно-политическом воспитании на
шей молодежи, ее образовании, культурно-техниче
ском росте. Страна покрыта густой сетью школ и учеб
ных заведений. Только в нашем городе их несколько 
десятков. Овладевая знаниями, техникой, комсомольцы 
становятся борцами за технический прогресс, автомати
зацию и механизацию производства. Они выступают в 
авангарде борьбы за досрочное выполнение заданий 
семилетки, становятся энтузиастами сооружения важ
нейших новостроек всех отраслей промышленности, же
лезнодорожного транспорта, энергетики.

Недавно состоялся VI Пленум Центрального Ко
митета ВЛКСМ. Он обсудил важнейшие вопросы, свя
занные с выполнением молодежью решений XXI съез
да КПСС, ее участием в деле коммунистического строи
тельства. В постановлении «О работе комсомольских 
организаций по повышению общеобразовательного и 
культурно-технического уровня рабочей и сельской мо
лодежи» говорится, что Центральным Комитетом 
ВЛКСМ объявлен всесоюзный поход комсомола за по
вышение общеобразовательного и культурно-техниче
ского уровня молодежи.

Главные задачи этого похода — повышение общеоб
разовательного уровня и производственной квалифика
ции каждого юноши и каждой девушки, расширение 
их политического и культурного кругозора; овладение 
новейшей техникой, инженерными знаниями; улуч
шение марксистско-ленинского образования молодежи.

Надо-сказать, что с этим многие комсомольские ор
ганизации еще не справляются. Плохо заботятся об уче
бе молодежи комитеты комсомола швейной фабрики, 
строительно-монтажного треста и мельзаводоуправле- 
ний, где сотни юношей и девушек не учатся в школах.

Ничем иным, как отсутствием заботы о культурно- 
технической подготовке, можно объяснить тот факт, что 
на станции Сызрань 1-я и стекольном заводе не читают 
лекций для молодежи, не выступают перед^ нею инже
нерно-технические работники. На прошедшей городской 
комсомольской конференции говорилось об усилении 
учебы молодежи, но перемен пока нет. Комсомольские 
активисты, секретари комитетов ВЛКСМ по-прежне
му редкие гости в школах и учебных заведениях, где 
организовано вечернее и заочное обучение молодежи.

Считанные дни остаются до празднования 42-й го
довщины Великой Октябрьской социалистической ре
волюции. Встретить ее с честью — долг всей молоде 
жи. Для этого нужно прежде всего выполнит,- 
социалистические обязательства, добиться улучшения 1; 
учебной и культурно-воспитательной работе.

Нашей молодежи выпало большое счастье — стро
ить коммунизм. И с этой задачей юные ленинцы долж
ны справиться, добиться новых замечательных побед!

Ф и л ь м  „Н. С. Хрущев в Америке“

Третья сессия Верховного Совета СССР
27 октября на совместно?! за

седании Совета Союза и Совета 
Национальностей с докладом о 
плане развития народного хозяй
ства. СССР на 1960 год выступил, 
заместитель Председателя Совета 
Министров СССР, председатель 
Госплана СССР, депутат А- Н. 
Косыгин. В 1960 году, заявил
А. Н. Косыгин, наша страна сдела
ет новый крупный шаг по пу
ти решения основной экономиче
ской задачи и повышения жиз
ненного уровня народа. За первые 
два года семилетки задания конт
рольных цифр по промышленному 
производству будут перевыполне
ны примерно на 100 миллиардов 
рублей. Произвести стали в 1960 
году предусмотрено почти на 3 
миллиона тонн больше, чем бы
ло принято в расчетах по конт
рольным цифрам, проката —  поч
ти на 2 миллиона тонн больше. 
Таким образом, в 1960 году зак
ладывается прочная основа для 
досрочного выполнения семилет
него плана.

Валовая продукция промыш
ленности увеличится в 1960  го
ду по сравнению с текущим го
дом на 8,1 процента. При этом 
производство средств производ
ства возрастет на 8 ,8  процента, 
а производство предметов потреб
ления —  на 6,4 процента.

В плане предусматриваются 
крупные мероприятия по разви
тию черной металлургии. В буду
щем году выплавка стали в на
шей стране достигнет почти 65 
миллионов тонн. Добыча желез
ной руды превысит 105 миллио
нов тонн.

Касаясь вопросов развития 
сельскохозяйственного производ
ства, А. Н. Косыгин подчеркнул, 
что валовой сбор зерна в 1960 го
ду должен составить примерно 
9,3 миллиарда пудов. Производ
ство мяса возрастет до 10 ,6 
миллиона тонн в убойном весе. 
Планируется получить почти 72 
миллиона тонн молока, или 336 
килограммов , на душу населения 
против 330  килограммов, полу
ченных в прошлом году в США. 
Произойдет дальнейшее укрепле
ние технической базы сельского 
хозяйства.

Говоря о повышении мате
риального и культурного уровня 
советского народа, А. Н. Косы
гин подчеркнул, что наша партия 
поставила задачу добиться, чтобы 
советские люди имели самый вы
сокий в мире жизненный уровень. 
До конца 1960 года предстоит за
вершить перевод рабочих и слу- 
- - - - - - - - - - - - - а

жащих во всех отраслях народ
ного хозяйства на 6- и 7-часовой 
рабочий день. Получит дальней
шее широкое развитие жилищное 
строительство, а также строитель
ство коммунально - бытовых уч
реждений, школ, школ-интерна
тов, больниц, детских садов и дет
ских яслей.

Докладчик остановился также 
на вопросах дальнейшего разви
тия топливной и пищевой про
мышленности, транспорта и дру
гих отраслей народного хозяйст
ва.

Затем с докладом о Государст
венном бюджете СССР на 1960 
год и об исполнении Государствен
ного бюджета СССР за 1958 год 
выступил заместитель министра 
финансов СССР В. Ф. Гарбузов.

Выполнение Государственного 
бюджета СССР в 1959 году, —  
говорит докладчик, —  ожидается 
по доходам в сумме 735 ,8  мил
лиарда рублей, по расходам —  в 
сумме 698 ,8  миллиарда рублей. 
Превышение доходов над расхода
ми составит примерно 37 мил
лиардов рублей.

Проект Государственного бюд
жета СССР на 1960 год отража
ет дальнейший мощный подъем 
социалистической экономики, по
вышение благосостояния, культу
ры советского народа и пред
ставляется на утверждение Вер
ховного Совета в суммах: по до
ходам —  772,1 миллиарда руб
лей, по расходам —  744 ,8  мил
лиарда рублей, с превышением 
доходов над расходами на 27,3 
миллиарда рублей- По сравнению 
с текущим годом доходы бюджета 
возрастают на 48 ,8  миллиарда 
рублей.

Советский Союз, отмечает тов. 
Гарбузов, за последние годы на
много сократил свои Вооружен
ные Силы и расходы на оборону 
страны. В Государственном бюд
жете СССР на 1960 год эти рас
ходы остаются на уровне 1959 
года и их удельный вес в бюдже
те составит 12 ,9 процента про
тив 19 ,9 процента в 1955 году.

* * *

В 16 часов 27 октября со
стоялись раздельные заседания 
Совета Национальностей и Совета 
Союза. С докладами бюджетных 
комиссий выступили депутаты 
М. А. Яснов и И. С. Сенин и эко
номической комиссии —  депутат 
0. И. Иващенко, Затем началось 
обсуждение докладов.

В прениях по докладам при
няли участие депутаты Т. Я. Ки
селев (Белорусская ССР), И. Юсу- 
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27 октября в 30 кинотеатрах, клу
бах и дворцах культуры Москвы 
начал демонстрироваться цветной 
документальный фильм «Н. С. 
Хрущев в Америке» (производ
ство Центральной студии доку
ментальных фильмов).

Учитывая большой интерес со
ветских людей к визиту главы 
Советского правите,льстил »

США, Министерство культуры 
СССР выпускает новый фильм 
тиражом в несколько тысяч эк
земпляров. Только до конца этой 

недели его смогут увидеть жители 

почти всех республиканских и 

областных центров нашей Роди

ны.

< > А Г ГЛ.

Москва. 27 октября. I I I  сессия Верховного Совета СССР. Совме
стное заседание Совета Союза и Совета Национальностей в Боль
шом Кремлевском дворце.

f e w  В- Соболева и А. Батаиоза. (Фотохроника ТАСС).

пов (Казахская ССР), В. Н. Нови- 
ков (РСФСР), H. Т. Кальченко 
(Украинская ССР) и другие.

Выступавшие единодушно одоб
ряют план развития народного хо
зяйства СССР и Государствен
ный бюджет на 1960 год.

*  Sic *

28 октября в Москве продол
жала работу третья сессия Вер
ховного Совета СССР пятого со 
зыва. На раздельных заседаниях 
палат обсуждались план развития 
народного хозяйства и Государст
венный бюджет СССР на 1960 
год.

Металлурги, энергетики, ма
шиностроители, химики, нефтяни
ки, лесозаготовители, транспорт
ники и работники сельского хо
зяйства области, сказал депутат 
И. Л. Чурин (Пермская область), 
взяли на себя обязательство вы
полнить семилетний план за 5 — 6 
лет, а план 1959 года —  к 20 
декабря. Эти обязательства мно
гими коллективами предприятий и 
строек, колхозов и совхозЬв вы
полняются.

Об опыте колхозов Краснодар
ского края о получении вторых 
урожаев кукурузы и других сель-' 
скохозяйственных культур рас 
сказал депутат П. 3. Мешков. Он 
говорил о необходимости прибли
зить к производству работу по 
конструированию сельскохозяйст
венных машин и орудий.

Депутат А. Ризаев (Узбекская 
ССР) рассказал о том, как ранее 
отсталая древняя Бухара становит
ся одним из крупнейших инду
стриальных районов на советском 
востоке.

На утренних заседаниях высту
пили также депутаты М. Ю. Ш у- 
маускас (Литовская ССР), Н. Бай- 
раков (Туркменская ССР), Н- И. 
Смирнов (Ленинград), В. Р. Газа
рян (Армянская ССР), В. В. Гри
шин (РСФСР) и другие.

В своих выступлениях депута
ты с огромным удовлетворением 
отметили большие успехи, кото
рых достиг наш народ в этом го
ду во всех отраслях экономики, 
науки и культуры. Как о выдаю
щихся событиях нашего времени, 
говорили ораторы о визите Н. С, 
Хрущева в Соединенные Штаты 
Америки и программе всеобщего 
и полного разоружения, с кото
рой выступил глава Советского 
правительства на заседании Гене
ральной Ассамблеи ООН. Горячо 
одобряя представленные на об
суждение сессии проекты народ
нохозяйственного плана и бюдже
та страны на 1960 год, депутаты 
подчеркивали, что они полностью 
отвечают задачам дальнейшего 
подъема социалистической эко
номики страны и повышения бла
госостояния трудящихся-

Вечером 28 октября на раз
дельных заседаниях третьей сес
сии Верховного Совета СССР про
должалось обсуждение народно
хозяйственного плана и Государ
ственного бюджета СССР на 1960 
год. Все выступавшие отмечали, 
что с каждым годом Государст
венным бюджетом СССР преду
сматривается все больше и боль
ше средств на развитие народного 
хозяйства союзных и автономных 
республик, на социальные и 
культурные мероприятия.

29 октября третья сессия Вер
ховного Совета СССР продолжала 
свою работу.,

(ТАСС).



Автоматизация и механизация производства 
основа роста производительности труда

27 октября состоялся VI пленум гор
кома КПСС. Пленум рассмотрел вопрос 
«О ходе выполнения постановления 
июньского Пленума ЦК КПСС в обла
сти механизации и автоматизации про
изводственных процессов на комбайно
вом заводе и заводе тяжелого машино
строения». С докладами выступили 
главные инженеры комбайнового заво
да тов. Зернов и завода тяжелого ма
шиностроения тов. Туровский.

Докладчики отметили, что завод
ские коллективы под руководством пар
тийных организаций добились некото
рых успехов.

На заводе тяжелого машинострое
ния внедрена автоматическая сварка 
швов барабана трубных мельниц и лен
точных конвейеров, что позволило уве
личить производительность труда на 30 
процентов. Внедрены также машинная 
формовка, кокильное и центробежное 
литье, групповой метод обработки дета- 
лей. За счет перевода фрезерных стан
ков на пневмозажимы на 25— 30 про
центов повысилась их производитель
ность. Машиностроители впервые в сво

ей практике создали шаровую угле
размольную мельницу производитель
ностью 50 тонн угольной пыли в час.

Есть определенные успехи и у ком- 
байностроителей. Здесь установлен кон
вейер поточной сборки планок транспор
тера, позволивший снизить трудоем
кость на 0,68 часа и освободить 150 
метров производственной площади. 
Смонтирован напольный конвейер на 50 
рабочих мест. Это дает 200 тысяч руб
лей экономии.

За девять месяцев 1959 года на за
водах проведена модернизация 98 еди
ниц оборудования при плане 87 единиц.

Растут ряды рационализаторов и 
изобретателей. В текущем году внедре
но 551 предложение. Получена услов
ная годовая экономия около четырех 
миллионов рублей.

Вместе с тем в работе этих завод
ских коллективов и других предприятий 
города есть и серьезные недостатки. На 
них указывали участники пленума 
горкома партии.

Ниже приводится часть этих выступ
лений.

«■■■■■■ншптнвнянятапанаинтваннпмпнппшажптг

Творчество масс — вервый яуть
к усвехам
Е. Ф. МУРАВЬЕВ,

член горкома КПСС.
Основой даль

нейшего повы
шения произ- __ _
водительности
труда является комплексная ме
ханизация и автоматизация про
изводства. Эти средства облегча
ют и коренным образом меняют 
характер труда людей, создают 
условия для сокращения продол
жительности рабочего дня.

Партийный комитет завода тя
желого машиностроения в течение 
текущего года трижды выносил 
вопросы механизации и автомати
зации на обсуждение коллектива.

В ходе обсуждения было подано 
свыше 500 различных предложе
ний по механизации и автомати
зации трудоемких процессов. Эти 
предложения общезаводской ко
миссией были обобщены, и на их 
основе родился комплексный план 
по внедрению новой техники. Этим 
планом предусмотрены не только 
механизация и автоматизация тру
доемких процессов, но и пересмотр 
конструкций машин, выпускаемых 
заводом.

Значительная работа была про
ведена по внедрению передовых 
методов труда. Вот несколько при
меров. Так, внедрение машинной 
формовки дало заводу экономию 
только за 9 месяцев свыше 250 
тысяч рублей. Применение шаб
лонной формовки крупных отли
вок на быстротвердеющих смесях, 
позволило сократить цикл их про-1 изв°дственным 
изводства в два раза.

мозажи м н ы х 
устройств. Сей- 

_ _  час на заводе
по инициативе 

коммунистов создан отдел по ме
ханизации и автоматизации про
изводственных процессов. Отдел 
будет разрабатывать наиболее 
сложные комплексные проекты*

Творческое отношение наших 
рабочих, инженеров и техников к 
выполнению решений - XX I съезда 
партии и июньского Пленума ЦК 
КПСС помогло коллективу успеш
но выполнять социалистические 
обязательства. Мы создали фонд 
новаторских предложений имени 
семилетки. По этому обязательст
ву в текущем году нам следовало 
сэкономить пять миллионов руб
лей- Однако уже за 9 месяцев мы 
дали экономии 4 ,7  миллиона руб
лей. Так растет трудовой энтузи
азм машиностроителей..

Далее тов. Муравьев высказы
вает критические замечания в ад
рес второго управления совнархо
за за недостатки в планировании. 
Только в текущем году завод по
лучил внеплановых заказов на 26 
миллионов рублей.

Очень медленно идет на заводе 
строительство инженерно-лабора
торного корпуса- Здесь есть доля 
вины и работников горкома пар
тии.

Затем он предлагает организо
вать систематический обмен про

опытом между 
предприятиями нашего города. Та-

}кие мероприятия, как недавно про- 
Болыную работу проделали на- ] веденная техническая конферен- 

ши технологи по внедрению пнев-1 ция, очень нужны.

Р а с т е т
производительность

т р у д а
Л. Д. СУББОТИН, 

член горкома КПСС.

Партийная организация ремонт
но-механического завода активно 
борется за осуществление решений 
партии по автоматизации и меха
низации производства. Мы создали 
специальную бригаду из высоко
квалифицированных слесарей, то
карей, сварщиков. Эта бригада 
специально занимается механиза
цией, в том числе и малой, трудо
емких процессов. Сейчас на заво
де установлено пять мостовых 
кранов, пять укосин. Для формов
ки мелких деталей в литейном це
хе установлено пять машин. П ро 
изводительность труда в этом це
хе возросла теперь в два раза.

Раньше такие детали, как трак
торные катки, оси катков, выбра
сывались. Теперь они реставриру
ются. Таким образом, одна только 
виброконтактная установка дает в 
год более 20 тысяч рублей эконо
мии.

На заводе механизирована по
краска автобусов. В результате 
повысилось качество покраски, 
увеличилась производительность 
труда.

Работа по дальнейшей механи
зации и автоматизации производ
ственных процессов продолжается. 
Коллектив завода приложит все 
силы, чтобы выполнить решения 
X X I съезда партии и июньского 
Пленума ЦК КПСС.

Далее тов. Субботин критикует 
руководителей третьего стройуп
равления за медленные темпы 
строительства котельной.

С оздадим машввы высокого класса
Закладывать в проекты совре

менные достижения науки и тех
ники, учитывая при этом макси
мально механизированные и авто
матизированные технологические 
процессы,— такую задачу ставят 
перед собой конструкторы нашего 
завода. Это тем более необходи
мо нам, проектировщикам машин, 
для самых важных и трудоемких 
отраслей тяжелой индустрии. Как 
правило, при создании новой тех
ники наши конструкторы стремят
ся использовать все унифициро
ванные и нормализованные узлы и 
детали. Это снижает стоимость ма
шины, сокращает сроки ее освое
ния

й настоящее время намеченный 
план совершенствования конст
рукций заводских изделий претво-

А. И. ТЮКАВИН,

заместитель главного конструктора 
завода тяжелого машиностроения.

ряется в жизнь. Приведу некото
рые примеры.

Группа конструкторов под ру
ководством инженера тов. Ж урав
лева, заканчивает проект модерни
зированной конструкции трубной 
мельницы, что позволит на том 
же оборудовании получать лиш
ние 50 тысяч тонн цемента в год.

Отдел дробильно - размольного 
оборудования, который возглавля
ет инженер тов. Беднов, разраба
тывает проект новой углеразмоль
ной барабанной мельницы, произ
водительность которой весьма вы
сока. Мельница в отличие от

общепринятой схемы имеет не 
зубчатый привод, а фрикцион
ный. Коэффициент полезного дей
ствия привода соответственно 
возрастает на 8 — 10 процентов.

Дальнейшему коренному совер
шенствованию подлежат ленточ
ные конвейеры для горнообогати
тельных и металлургических ком
бинатов нашей страны.

У конструкторского отдела есть 
целый ряд неотложных нужд, ко
торые необходимо устранить в 
ближайшее время. Главная б ед а-  
отсутствие экспериментальной ба
зы. У нас нет возможности изго
товить опытные детали, проверить 
некоторые конструкции на моде^ 
лях. Другая помеха —  тесное по
мещение и нехватка чертежных 
столов.

Сельскому хозяйству — 
эковомичные мавишы

Весь совет
ский народ го
товит достой
ную встречу 
предстоящему . ..
Пле н у м у ЦК
КПСС, Активно участвуют в 
этой подготовке и комбайно- 
строители. Основная продукция 
нашего завода, как известно, —  
пресс-подборщики. Заводские кон
структоры вместе с передовиками 
соревнования, рационализаторами 
немало потрудились над тем, что
бы создать высокопроизводитель
ный и экономичный пресс-подбор
щик. Коренным образом был ре
конструирован узловязатель. Если 
раньше сено вязалось шпагатом, 
то мы отказались от этого дорого
стоящего материала, заменив его 
проволокой. Но поиски на этом не 
остановились. Мы продолжали со 
вершенствовать проволочный ап
парат. Конструкторы предложили 
новый аппарат с одной вязкой. 
Это дало огромную экономию на
шим колхозам и совхозам. Сейчас 
коллектив конструкторов работает 
над созданием такого узловязате
ля, который вязку сена произво

дил бы без проволоки,

В настоящее время наш коллек-

М. И. МАРКЕЛОВ, 

заместитель главного 
конструктора комбайнового 

завода.

тив работ а е т 
над механиза
цией животно
водческих ферм« 

_ _ _  К сожалению,
все то, что с о . 

здается у нас, мы не имеем вЬз- 
можности испытать. Здесь следует 
остановиться на таком крупном 
недостатке. У нас еще очень боль, 
шой разрыв от создания новой 
техники до внедрения ее в произ
водство. Например, пресс-подбор
щик с одной вязкой окончательно 
отработан конструкторами в мар
те’ а изготовлена машина только 
в сентябре. Срок изготовления 
опытного образца неимоверно. ра
стянули.

В некоторых делах нам нуж 
на помощь со стороны горко
ма партии. У конструкторского 
отдела нет производственной базы, 
ему но сути дела негде экспери
ментировать.

Необходимо улучшить также 
подготовку квалифицированных 
конструкторских кадров. Давно 
настала пора организовать в Сыз
рани филиал вечернего Куйбы
шевского индустриального инсти
тута. Он оказал бы нам значитель
ную помощь в подготовке инже
неров высокой квалификации.

Подготовке кадров — врнстальное 
ввимавие

Сызранс к и й 
машиностр о и-
тельный техни- ___
кум за послед
ние годы проделал известную ра 
боту по улучшению подготовки 
молодых специалистов. Значи
тельно окрепла материальная ба
за техникума. Созданы слесарные 
мастерские, кузница и т. д. Ор
ганизована очень хорош ая лабо
ратория резания металлов. В ре
зультате учащиеся техникума 
имеют возможность выполнять 
практические работы в мастер
ских и лабораториях техникума. 
Теоретическая и практическая 
подготовка техников заметно 
улучшилась. Подавляющее боль
шинство выпускников плодотвор
но трудится на производстве.

Вместе с тем в работе технику, 
ма и особенно в его вечернем от
делении имеют место серьезные 
недостатки. Главный из них —

А. М. АЛЕКСЕЕВ, 
директор машиностроительного 

техникума.

невысокая по
сещаемость за
нятий ' некото
рой ч а с т ь ю  

учащихся. Отсюда и все осталь
ные грехи: плохая успевае
мость, отсев части учащих
ся. Почему это происходит? 
Некоторые руководители пред
приятий не создают надлежащих 
условий для учебы. Молодых ра
бочих, занимающихся в вечернем 
техникуме, часто переводят из 
смены в смену. Бывает и хуже. 
Иногда их посылают в длитель
ные командировки. Такие случаи 
были в паровозном депо, станции 
Сызрань 1-я. на заводе запасных 
частей к швейным машинам. Уче
бой своих рабочих хозяйственные 
и партийные руководители не ин
тересуются.

Дело подготовки квалифициро
ванных кадров —  задача государ
ственной важности.

Изучать достяжеяяя вауки 
я техникн

Комплексная 
механизация и 
автоматизация 
производствен
ных процессов предполагает 
серьезную научно .  техническую 
подготовку кадров, требует зна
ния электроники и целого ряда 
Других специальных отраслей 
техники. Современные средства 
и методы механизации и авто
матизации основаны на пос
ледних достижениях науки и 
техники. Отсюда следует, что 
нам надо организовать системати
ческую учёбу рабочих, инженеров 
и техников. На это указывают и 
решения июньского Пленума ЦК

☆

И. И КУЗЬМИН,
ведущий конструктор завода 

тяжелого машиностроения

КПСС. Особен
но необходима 
такая у ч е б а  
конструкторам.

Неоценимую помощь в этом де
ле нам должна приносить литера
тура, которую присылает нам бю
ро технической информаций сов
нархоза. К сожалению, там отно
сятся к посылке такой литерату
ры непродуманно. Техническая ин
формация о парусных лодках и 
обертках для конфет на заводе 
тяжелого машиностроения, думает, 
ся, не нужна. Между тем подоб
ную литературу бюро технической 
информации совнархоза присылает 
нам довольно часто.

г ☆

В прениях также выступили: главный инженер за
вода железобетонных изделий тов. Сергеев, инженер- 
конструктор комбайнового завода тов. Певзнер, управ
ляющий конторой «Горгаз» тов. Егоров, главный ин
женер нефтеперерабатывающего завода тов. Абрамов.

По обсужденному вопросу пленум принял развер
нутое постановление.
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В БОРЬБЕ ЗА  ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС

В защиту высокопрочного чугуна
Несколько лет назад в техни

ческой литературе стал упоми
наться новый материал — высо
копрочный чугун.

В конструкциях машин все 
большее применение находят ли
тые детали, причем огромное ко
личество их делают из стали. 
Объем стального - литья в турби
нах Куйбышевской гидроэлек
тростанции, например, достигает 
70 процентов от общего их веса. 
Вместе с этим возрастает слож
ность отливок, -повышаются тре
бования к качеству литья.

Над решение*»' этих задач тру
дятся люди науки и производст
ва. З а  последние годы были со
зданы новые марки чугуна, среди 
которых особое место занимает 
высокопрочный магниевый чугун.

Чугун, обработанный магнием, 
обладает высокой прочностью. 
Этот чугун — совершенно но
вый материал. По своим конст
рукционным свойствам он удач
но совмещает ряд ценных ка
честв серого чугуна и стали. Вы
сокопрочный чугун во многих 
случаях является полноценным 
заявителем стального литья, 
■поковок и даже цветных спла
вов.

Тем не менее по ряду причин 
производство отливок из ТЭ'ЮГО 

чугуна не находило широкого 
распространения. Тормозом этому 
служило в основном отсутствие 
рациональной технологии ввода 
магния в жидкий чугун.

Введение магния является чрез
вычайно сложной и трудной зада
чей. В момент ввода магния в 
чугун пары магния, соединяясь с 
кислородом воздуха, образовыва
ют взрывчатую смесь. Процесс 
мгновенного испарения магния 
сопровождается бурным кипением 
металла и выбросом его из ков
ша.

Долгое время не находили 
удовлетворительных результатов 
безопасного и экономически вы
годного способа получения высо
копрочного чугуна. Работники ли
лейного цеха завода тяжелого 
машиностроения под руководст
вом главного металлурга тов. 
Петрова также искали пути 
ввода магния в чугун. Сколько 
было при этом преодолено труд
ностей, испытано неудач! Вспо
минаются случаи, когда отдель
ные руководители открыто заяв
ляли новаторам, что из .их за- 
геи ничего не выйдет. Но метал
лурги завода не отступали перед 
¡трудностями. Шаг за шагом они 
шли вперед, добиваясь одного 
успеха за другим.

На стороне новаторов были все 
ге, кто верил в их творчество. 
Поддерживала их и партийная 
организация.

И вот в январе 1953 года на 
ваводе была сделана первая про
изводственная плавка из высоко
прочного чугуна. За прошед
шее время проведено 1300 пла
вок. Высокопрочным чугуном за
менено несколько тысяч тонн 
стального литья, в результате че
го сэкономлено более пяти мил
лионов рублей государственных 
средств.

В турбинах, установленных на 
Камской, Кайрак-Кумской и Вар- 
варинской гидроэлектростанциях, 
имеются детали, отлитые из вы
сокопрочного чугуна. Среди этих 
деталей такие, как регулирующие 
кольца, рычаги направляющего 
аппарата, лопатки и „другие. Ра-

Недавно открыт 

продуктовый ма

газин № 40 са

мообслуживания. 

Он пользу е т с я 

у покупат елей 

большой популяр

ностью.

НА СНИМКЕ: 
старший кладов
щик комбайново
го завода Н. П. 
Быкова с дочкой 
Таей выб и р а е т 
кондитерские из
делия.

ботая в трудных условиях, детали 
из магниевого чугуна выдержа
ли испытание.

Из этого чугуна для паровых 
турбин завод отлил тысячи кон- 
денсато-отводчиков. На шаровых 
мельницах из высокопрочного чу
гуна ставятся стенки и венцы, на 
конвейерах — корпуса подшипни
ков, муфты.

В свое время научный сотруд
ник Центрального научно-иссле
довательского института, канди
дат технических наук тов. Клоч- 
нев, знакомясь с новым методом 
получения высокопрочного чугу
на, разработанного сызранскими 
металлургами, дал ему высокую 
оценку. На заводе проводилась 
техническая конференция метал
лургов многих предприятий стра
ны, на которой изучался этот 
опыт.

На заводе имеется множество 
писем с просьбой выслать доку
ментацию на получение чугуна 
новой марки. Те предприятия, ко
торые ознакомились с новым ме
тодом ввода магния в чугун, 
разработанным металлургами 
сызранского завода, широко ис
пользуют его.

Высокопрочный чугун находит 
всеобщее одобрение. Конструкто
ры верят в него. Они охотно 
применяют его как конструкцион
ный материал. На заводе тяже
лого машиностроения освоена от
ливка 65 различных деталей из 
магниевого чугуна. Имеется воз
можность количество их умно
жить и тем самым сберечь до
полнительно новые миллионы руб
лей. Ведь себестоимость одной 
тонны литья, изготовленного из 
высокопрочного чугуна, в 2—2,5 
раза дешевле одной тонны сталь
ного литья. Но, как ни странно, 
на заводе, где создана передовая 
технология получения высокопроч
ного чугуна, за последнее время 
интерес к нему ослабел. Завод 
ежегодно может давать 2,5— 3 
тысячи тонн такого чугуна и 
экономить до 6 ьиллионов руб
лей. Фактически же получается, 
что и минимальный план не вы
полняется.

В 1959 году предусмотрено вы
пустить две тысячи тонн магние
вого чугуна. На сегодняшний 
день выполнение годового плана 
идет на уровне 50 процентов.

В чем же дело? Почему высо
копрочный чугун, зареко\ендовав- 
ший себя во всех отношениях, не 
пробивает широкую дорогу в про
изводство? Беда в том, что неко
торые руководители завода на 
словах за новое, передовое, а на 
деле не проявляют должной напо
ристости в том, . чтобы новый ма
териал широко применялся в ма
шиностроении.

К заместителю директора тов. 
Туркину металлурги очень часто 
обращаются с просьбой обеспе
чить их нужным шихтовым мате
риалом для плавки высокопроч
ного чугуна. Но их требования не 
выполняются. Поэтому часто по
лучается так: производственный 
отдел завода предлагает метал
лургам отлить детали из нового 
чугуна, литейщики заявляют: 
«Дайте нам и нужную шихту». Од
нако шихту они не получают и вы
нуждены прибегать к заменителям. 
В результате высокопрочный чугун 
получается неполноценным. Этим 
самым компрометируются все те 
хорошие качества, которыми он 
обладает. Кроме того, отсутствие

Фото А. Алина.

должной помощи литейщикам 
в обеспечении их нужными ма
териалами лишает их возможно
сти работать над совершенствова
нием технологии получения вы
сокопрочного чугуна.

Об отсутствии должной помощи 
литейщикам свидетельствует и 
такой факт. Еще 8 месяцев тому 
назад отдел главного металлурга 
запроектировал строительство но
вой вагранки. Эта вагранка долж
на резко улучшить условия плав
ки нового чугуна. Заказы, пере
данные в цехи для изготовления 
деталей к вагранке, не выполня
ются.

Такое отношение к новому ма
териалу привело к тому, что не
которые из деталей, которые 
можно отливать из высокопроч
ного чугуна, продолжают изго
тавливаться из стальных отливок. 
Так, только 50 процентов стенок 
и венцов для шаровых мельниц 
изготавливаются из местного ма
териала — магниевого чугуна. 
Для остальных завозятся сталь
ные отливки почти за тысячу ки
лометров с Южуралмашзавода.

Сейчас, когда все усилия наше
го народа направлены к тому, 
чтобы успешнее выполнить реше
ния XXI съезда партии и июнь
ского Пленума ЦК КПСС, уско
рить технический прогресс, нужно 
как никогда предоставить высоко
прочному чугуну, как полноценг 
но\.у заменителю стали, широкую 
дорогу в производство.

Высокопрочный чугун — это де
ло не только металлургов. Им 
обязан заниматься весь завод: 
конструкторы, технологи, снаб
женцы. В защиту высокопрочного 
чугуна со всей решительностью 
должна выступить партийная ор
ганизация, потому что .дальней
шее сдерживание развития про-' 
изводства нового, прогрессивного 
материала, знаменующего собой 
значительный шаг вперед в ли
тейном производстве, недопустимо. 
Вопросом увеличения выпуска 
высокопрочного чугуна, всемерно
го внедрения его в машино
строение должен заняться и совет 
народного хозяйства.

НОВАЯ КНИЖНАЯ 

ВЫСТАВКА

Суровые, мужественные лица. 
Вооруженный отряд революци
онных солдат и матросов твер
дой поступью идет по улицам 
Петрограда. Этим ярким плака
том открывается книжная вы
ставка в библиотеке имени 
К. Маркса, посвященная 42-й 
годовщине Великого Октября.

Посетители читального зала с 
большим интересом знакомятся 
с литературой и документами 
выставки. Здесь представлены 
книги о гениальном вожде рево
люции В. И. Ленине, воспоми
нания старых революционеров- 
участников Октября, книга аме
риканского прогрессивного жур
налиста Джона Рида «10 дней, 
которые потрясли мир». Зна
чительное место отведено лите
ратуре, рассказывающей о тру
довых достижениях советского 
народа, о его борьбе за мир 
и освоение космоса.

-  +  -  

СЕМЬ ТОНН МЕТАЛЛОЛОМА 
ЗА ТРИ ДНЯ

Учащиеся школы № 32 с увле
чением занимаются сбором метал
лолома. Между классами развер
нулось соревнование за первен
ство. Когда подвели итоги, ре
бята были очень рады. Еще бы, 
за три дня они собрали семь 
тонн металлических отходов!

Что касается первого места, его 
завоевали учащиеся 7 «б» класса. 
Как и подобает старшим, семи
классники собрали больше всех 
ценного сырья.

Н. Погорелов.

НОВЫЕ КНИГИ

У. Сомерсет Моэм. Бремя стра 
стей человеческих. Роман. Перевод 
с английского. Издательство ино
странной литературы. Москва. 
1959 год. Цена 20 р. 45 к.

ПО ГОРОДАМ НАШЕЙ ОБЛАСТИ

НА СНИМКЕ: г. Жигулевск, здание горкома КПСС.

Фото А. Шувалова.
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Перестройка школ

Производственные группы 
в школе

Более 15 лет существует ве
черняя школа при заводе тяжело
го машиностроения. За эти годы, 
школа, как и завод, выросла, ок
репла. Вместо 80 человек, теперь 
в ней занимаются около 340 уча
щихся. Почти 300 рабочих полу
чили аттестаты зрелости. Многие 
выпускники окончили или продол
жают учиться в различных тех
никумах и институтах страны, 
часть из них уже стали хорошими 
специалистами, уважаемыми людь
ми на производстве.
| Так, например, наш выпускник 
модельщик завода тов. Старых 
учился в школе в течение трех 
лет. Учеба помогла ему вырасти 
до бригадира передовой бригады. 
Тов. Старых занимается рациона
лизацией, ведет большую общест
венную работу в цехе и одновре
менно учится в заочном инсти
туте. Учеба закалила характер тов. 
Старых, научила его разумно ис
пользовать каждую минуту сво
бодного времени.

Бывший выпускник седьмого 
класса тов. Гудков с отличием за
кончил машиностроительный тех
никум и сейчас работает мастером 
в литейном цехе.

Таких примеров можно приве
сти много, и все они говорят о 
том, какое прочно« место завоева
ла школа рабочей молодежи в си
стеме народного образования.■

Выполняя решения X X I съезда 
КПСС и закон об укреплении свя
зи школы с жизнью ,. производст
вом, педагогический коллектив на
шей школы совместно с работни
ками завода тяжелого машиност
роения наметил новые формы со
четания общеобразовательной под
готовки учащ ихся с повышением 
их производственной квалифика
ции. При активной поддержке ад
министрации, партийного комитета 
завода и объединенного постройко- 
ма стройтреста №  4 в школе орга-

низованы три группы по повыше
нию квалификации рабочих. В 
этих группах занимаются токари, 
слесари, строители, рабочие массо
вых профессий. В качестве препо
давателей подобраны высококвали
фицированные, опытные инжене
ры т.т. Башкирцев.. Долганов. 
Осипович. Учебные программы 
для слесарей и токарей расчитаны 
на 90 часов, а строителей —  на 
70.

После окончания теоретических 
занятий и сдачи зачетов, квалифи
кационные комиссии выдадут уча
щимся удостоверения о повыше
нии их профессионального уровня.

Следует сказать, что руководст
во завода обеспечило все условия 
для нормальных занятий в груп
пах. Они проходят в хорошо обо
рудованных, обеспеченных всевоз
можными учебными и наглядными 
пособиями кабинетах. Отдел тех
нического обучения завода провел 
значительную работу по уточне
нию учебных программ

Учащиеся очень серьезно отно
сятся к занятиям на курсах, акку
ратно их посещают. Заметно вы
рос у них интерес и к общеобра
зовательным предметам. Теперь 
они видят, что школа не только 
дает им знания, которые приго
дятся в будущем, но и способству
ет, повышению их квалификации 
уже сегодня.

Таким образом учащиеся теперь 
лучше могут распределить свое 
время после работы и хорошо его 
использовать.

Первые. итоги работы производ
ственных групп говорят о том, что 
они полностью себя оправдали. 
Нет сомнения в том, что эта фор
ма займет прочное место в учеб- 
но-воспитательной работе вечер
ней школы.

В. БалаЗнов,
директор школы 

рабочей молодежи № 2.

К Л У Б Н Ы Е  Н О В О С Т И

К областному смотру театрального 
искусства

Самодеятельные артисты клуба 
нефтеперерабатывающего завода 
примут участие в областном смот
ре театральной самодеятельности. 
К смотру они готовят два спек
такля —  комедию «Девицы-кра- 
савицы» и одноактную пьесу 
«Очаковские рыбаки».

Пьеса «Девицы-красавицы» 
рассказывает о трудовых делах 
советской молодежи. Образы 
юных героев, тема рождения 
дружного коллектива близки и по
нятны нефтепереработчикам. Уча
стники спектакля стремятся как 
можно ярче и полнее раскрыть 
образы представителей советской 
молодежи, рассказать о чувствах 
и мыслях, волнующих молодых 
строителей коммунизма.

Роли в спектакле исполнят 
слесари А. Никифоров, П. Дань- 
шин, операторы И. Мелютин 
Е. Антоненко, 3. Хоханова, лабо
рантка Г, Иванова и другие.

Пьеса «Очаковские рыбаки» 
повествует о героическом восста
нии моряков Черноморского Фло
та в 1905 году под руководством 
лейтенанта Шмидта. В спектакле 
заняты монтер Г. Подсевалбва, 
слесарь А. Паньчев и другие.

Кроме названных спектаклей, 
театральный коллектив работает 
над одноактной пьесой «Факелы», 
посвященной солдатам и офице
рам Великой Отечественной вой
ны, возвратившимся с фронта к 
мирному созидательному труду.

Большую помощь самодеятель
ным артистам в подготовке к 
смотру оказывает заслуженный 
артист РСФСР режиссер городско
го драмтеатра, ныне пенсионер
В. П. Малахов.

Л. Танюкевич,
председатель культурно-массовой 

комиссии 
нефтеперерабатывающего 

заводь



Международный обзор
ЗДРАВЫЙ СМЫСЛ 
ПОБЕЖДАЕТ

Поездка товарища Н. С. Хруше_ 
ва в США, его беседы с Президен
том Д. Эйзенхауэром ознаменова
ли, по всеобщему признанию, но
вый этап в международных отно
шениях, оказали самое благотвор
ное влияние на весь международ
ный климат. Великая миссия мира 
и дружбы Н. С. Хрущева создала 
также благоприятные условия для 
созыва совещания Глав прави
тельств государств Востока и З а 
пада. Известно, что Советское пра
вительство еще два года назад 
предложило провести такую встре
чу, считая ее крайне необходимой 
для уменьшения международной 
напряженности. Позиции нашей 
страны в этом вопросе поддержали 
самые широкие круги мировой об
щественности. И ныне, как отмеча. 
ет французская газета «Либерась- 
он», «идея совещания на высшем 
уровне получила одобрение всех 
заинтересованных сторон».

Советское правительство готово 
к встрече в верхах и считает, что 
чем раньше будет созвано совета 
ние Глав правительств, тем лучше 
для дела мира. Эта точка зрения 
разделяется и многими государст
венными деятелями на Западе.

На недавней пресс-конференции 
президент Эйзенхауэр высказал 
мнение, что было бы хорошо, если 
бы совещание в верхах состоя
лось в конце текущего года. Он 
добавил,. что . такому совещанию 
должна предшествовать встреча 
западных союзников. Как только 
это произойдет, заявил Эйзенхау
эр, то он будет готов отправиться 
на совещание на высшем уровне 
между Востоком и Западом.

Позиция правящих кругов Анг
лии предусматривает созыв сове
щания в возможно сжатые сроки. 
Английская общественность при 
этом считает, что нет никаких при_ 
чин для откладывания встречи в 
верхах. Известный военный дея
тель Англии фельдмаршал Монт
гомери на днях заявил: «Мы всту
паем в такую эру, когда можем 
надеяться на подлинный мир... Бы
ло бы очень жаль задерживать пе
реговоры между руководителями 
великих держав».

Идею созыва совещания в вер
хах поддержало и правительство 
Франции. Что же касается време
ни такой встречи, то Франция вы
сказалась за проведение ее буду
щей весной.

Расхождения во взглядах запад_ 
ных держав на сроки созыва сове
щания сопровождаются разногла
сиями и по вопросу о повестке дня 
этой встречи. «Основное различие 
состоит в том, — пишет американ
ский обозреватель Липпман, — что 
США и Англия готовы вести пере
говоры относительно Берлина, в то 
время, как континентальные союз
ники (Франция и Западная Герма
ния) не хотят таких переговоров».

Созыв совещания Глав прави
тельств стран Востока и Запада 
стал возможным в результате ис
торической поездки Н. С. Хрущева 
в США и наступившего в резуль

тате этого визита .потепления в 
международной обстановке. Конеч. 
но, в странах Запада не переве
лись еще противники переговоров 
на высшем уровне, которые, по 
словам газеты «Нью-Йорк Геральд 
Трибюн», «хотели бы воскресить 
буквы «холодной войны», Дейст- 
вия этих злонамеренных сил под
черкивают важность и необходи
мость быстрейшего созыва сове
щания Глав правительств.

Большое значение для дальней
шего оздоровления международной 
обстановки будет иметь также 
предстоящая поездка Председате
ля Совета Министров СССР Н. С. 
Хрущева во Францию. Сообщение 
об этом встретило повсеместное 
единодушное одобрение. Эта по
ездка, заявила ассоциация «Фран
ция — СССР», должна способст
вовать коренному улучшению эко
номических, политических и куль
турных отношений между обеими 
странами, что будет содейство
вать упрочению мира.

ПРИМЕР МИРНОГО 
СОСУЩЕСТВОВАНИЯ

Поездка в Финляндию, предпри
нятая по приглашению финлянд
ского правительства Первым за
местителем Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микояном, 
вновь продемонстрировала перед 
всем миром последовательность 
нашей страны в осуществлении по_ 
литики мирного сосуществования.

Советско-финляндские отноше
ния являют собой хороший пример 
подлинного добрососедства. Меж
ду нашими странами нет никаких 
спорных вопросов, и все больше 
развивается дружба, взаимное до
верие, экономическое и культурное 
сотрудничество.

С 1950 года по настоящее вре
мя товарооборот между двумя 
странами возрос в 4,5 раза й стро
ится ныне на основе долгосрочных 
соглашений. На днях в Хельсинки 
было подписано третье долгосроч
ное соглашение о торговле между 
СССР и Финляндией на 1961 — 1965 
годы, товарооборот по этому со
глашению определен на пятилетие 
в сумме, превышающей 6 миллиар
дов рублей, т. е. составляет 1/5 
всей внешней торговли Финлян
дии.

Финская газета «Кансан Уути- 
сет» подчеркивает, что. на основе 
торговли с Советским Союзом 
Финляндия может уверенно стро
ить свои планы стабилизации эко
номики.

Развитие экономических сзязей 
между СССР и Финляндией, рост 
их взаимного доверия и сотрудни
чества служат мошной преградой 
Для тех сил, которые хотели бы 
недопустить потепления междуна
родной обстановки на севере Евро
пы. Успех советско-финляндских 
переговоров и радушный прием, 
оказанный финским народом за
местителю главы Советского пра
вительства, — свидетельство того, 
что силы мира и прогресса на Ев
ропейском Севере укрепляются.

В. Харьков.

ЗАСТРОЙКА  
ОСТРОВА КИПСАЛА

Остров Кипсала расположен 

в дельте Даугавы. Близость его 

к промышленной части Риги при

влекла внимание городских ор

ганизаций. Разработан эскизный 

проект застройки острова.

На острове намечено создать 
два жилых района общей пло
щадью до 56 гектаров с жилы
ми и общественными зданиями. 
Здесь проектируется построить 
93 четырех и пятиэтажных жи
лых дома, три средние школы, 
12 других детских учреждений,
4 столовые,, ресторан, гараж на 
425 автомашин, Дом культуры, 
поликлинику, магазины, баню с 
механической прачечной.

В столице Венгерской Народ
ной Республики — Будапеште 
открыта выставка репродукций 
картин русских и советских ху
дожников.

НА СНИМКЕ- в зале выстав
ки.

Фото МТИ.

(Фотохроника ТАСС).

СОВЕТЫ ВРАЧА

Э Т О  К А Ж Д Ы Й  Д О Л Ж Е Н  П О М Н И Т Ь

УЧЕНЫ Е ВСЕГО МИРА 
ДОЛЖНЫ ВЫ СТУПИТЬ  

-З А  ВСЕОБЩЕЕ РАЗОРУЖЕНИЕ
Немецкая Академия сельскохо

зяйственных наук обратилась с 
призывом к ученым всего мира 
выступить за всеобщее и полное 
разоружение. Как сообщает га
зета «Нейес Дейчланд», в заяв
лении, принятом на пленарном 
заседании Академии, отмечается, 
что с момента встречи Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева с *' президентом 
США Д. Эйзенхауэром намети
лась заметная разрядка между
народной напряженности.

Продолжительный мир и окон
чательное освобождение челове
чества от угрозы атомной войны 
могут быть обеспечены только в 
том случае, указывается в заявле
нии, если будут осуществлены со
ветские предложения о всеобщем 
и полном разоружении.

В заявлении подчеркивается, 
что в случае осуществления пред
ложений Советского Союза о все
общем и полном разоружении от
крылись бы величественные пер
спективы сохранения и умноже
ния всех материальных недухов
ных ценностей человечества.

(ТАСС).

РОСТ БЕЗРАБОТИЦЫ 
В УГОЛЬНОЙ 

ПРОМЫШ ЛЕННОСТИ ФРГ

Вследствие затяжного кризиса 
сбыта угля в Западной Германии 
растет безработица среди горня
ков. По данным научно-исследо
вательского института экономики, в 
Кельне в августе этого года ос
талось без работы 8 тысяч чело
век. По сравнению с 1957 годом 
численность горняков в ФРГ со
кратилась к концу августа этого 
года на 61 тысячу человек.

(ТАСС).

Каждый человек должен пом
нить, что грипп поражает людей 
любого возраста. Трипп — это не 
простое безобидное заболевание, а 
тяжелое, самое распространенное 
заразное заболевание, быстро по
ражающее большие группы лю
дей.

Грипп наносит большой ущерб 
самому заболевшему, людям окру
жающим его. На долю гриппа па
дает седьмая часть потери трудо
способности людей, подвергаю
щихся болезням.

Грипп начинается обычно вне
запно, с озноба, высокой темпера
туры, общего недомогания, голов
ной боли и боли во всем теле. Та
кое состояние держится три—че
тыре дня и чаще кончается вы
здоровлением.

Во многих случаях грипп дает 
тяжелое осложнение. Человек, пе
реболевший гриппом, легче дру
гих заболевает другими инфек
ционными болезнями. Грипп ак
тивизирует имеющийся у больного 
скрытый туберкулезный процесс. 
Особо опасен грипп для детей и 
лиц, страдающих сердечными за 
болеваниями.

Гриппом можно болеть повтор
но, поскольку он после себя им
мунитета (невосприимчивости) не 
оставляет.

Единственным источником рас
пространения гриппа является 
больной человек. Чем раньше об

этом больном станет известно врг* 
чу, тем быстрее будет прекращено 

распространение инфекции. Поэто« 

му о каждом больном надо не* 

медленно сообщить врачу.

Возбудитель гриппа . находится 
в носоглотке больного. При кашле, > 
чихании и разговоре больной в 
мельчайших капельках слюны 
рассеивает эту заразу. Если каж
дый больной будет пользовать- 
ся носов^ш платком при кашле и 
чихании, если он не будет яв
ляться в общественные места и 
будет аккуратно выполнять на
значения врача, он тем самым 
окажет, большую помощь в борь
бе с гриппом.

Здоровый человек не должен 
посещать квартиру гриппозного 
больного, должен делать себя не
восприимчивым к гриппу путем за* 
каливания организма. При уходе 
за больным надо строго соблю
дать меры предосторожности, ука
занные врачом.

Медицинские работники в борь^ 
бе с гриппом применяют различ
ные прививки вакциной и проти
вогриппозной сывороткой.

От степени сознательности насе
ления во многом зависят успех 
борьбы с гриппом.

М. Коган,

врач первой 
городской больницы.

ПО ПРОСЬБЕ РАБОЧИХ
Народный суд 4 участка недав

но рассмотрел дело о хищении 
10 килограммов мяса рабочими 
мясокомбината Поднебесовым 
А. Ф., Климовым П. И., Фабичу- 
ком И. И. Общественным обви
нителем на суде выступил дежур
ный машинист мясокомбината 
тов. Чухрай Г. П.

Суд, учитывая чистосердечное 
признание подсудимыми своей

ИЗВЕЩ ЕНИЕ

Городское отделение общества 
по распространению политических

вины и ходатайство рабочих и 
служащих, назначил Поднебесову, 
Климову и Фабичуку наказание, 
не связанное с лишением свободы, 
передав их на перевоспитание кол
лективу.

А. Зотов,

помощник прокурора 
гор. Сызрани, 

юрист 2 класса.

В театре и кино
ДРАМТЕАТР. «Начало жизни». 

Начало в 8 час.

«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ». 
«Небо зовет». Нач. в 9, 10-35, 
12-10, 1-45, 3-20, 4-55, 6-30, 
8-05, 9-40.

«ЗВЕЗДА». «На диком бреге 
Иртыша». Нач. в 9-30, 11-30, 1-30,
3-30, 5-30, 7-30, 9-30.

ИМЕНИ ЛЕНИНСКОГО КОМ
СОМОЛА. «Неповторимая весна».
Начало в 10-30, 12-30, 2-30,
4-30, 6-30, 8-30.

«ДРУЖБА». «Судьба поэта».
Нач. в 4-30, 6-30, 8-30.

«РОДИНА». «Женщины Ниска- 
вуори». Нач. в 2-30, 4-30, 6-30, 8-30.

Кузнецов Алексей Васильевич, про
живающий в г. Сызрани. Гидрострой
ная, 17, возбуждает дело о растЬрже- 
нии брака с Кузнецовой Анной Федо
ровной, проживающей в Москве, Боль
шая Полянка, 65, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в на

родном суде г. Москвы.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА ^
на 1960 год 0

НА ЦЕНТРАЛЬНЫЕ \ 
Ж УРНАЛЫ $

до 21 ноября, ^

НА ЦЕНТРАЛЬНЫЕ 0 
ГАЗЕТЫ £

до 6 декабря, ^

На «Волжскую коммуну», / 
«Волжский комсомолец»,  ̂

«Блокнот агитатора» ^

до 23 декабря, ^

на газету «Красный Октябрь» 0
до 25 декабря. ^

Подписка производится в } 
городском отделе «Союзпе- 
чать», во всех почтовых отде- * 
лениях связи, на предприяти- > 
ях, в учреждениях и учебных  ̂
заведениях города. ^

Череш нева Нина Валентиновна, про- 
живающая в Сызрани, ул. Образцо
вая, 66«а», возбуждает дело о ра с 
торжении брака с Николаевым Евгени
ем Ивановичем, проживающим в Сыз
рани, ул. Новая, 19.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 4-го участка г. Сызрани.

К СВЕДЕНИЮ  ПОКУПАТЕЛЕЙ! {
£

В магазины горпищеторга поступило в продажу масло под- | 
солнечное, фасованное по 400 граммов, а также имеются в про- | 
даже овощные, закусочные консервы: перец фаршированный, | 
икра кабачковая — высокопитательные, калорийные продукты, £ 
богатые витаминами; I

овощные маринады: томаты маринованные, зеленые и крас
ные, огурцы маринованные, слива маринованная, капуста мари
нованная с яблоками. Томат-пюре необходим при приготовлении 
2-х блюд и для заправки первых;

макаронные изделия в ассортименте. Имеется мука высшего 
сорта.

( 2- 1) .  , \
Мельзаводоуправлению № 1

требуются на работу:

грузчики готовой продукции, 
кочегары, пилорамщик.

За справками обращаться: 

ул. К. Маркса, 108, мельча- 

водоуправление № 1 (бывший 

мельзавод № 7), отдел кад

ров.

(5-4).

СЫЗРАНСКОМУ ТРЕСТУ 

СТОЛОВЫХ

требуются на сезонную работу

женщины на переработку 

овощей и разборку 

картофеля.

Об условиях справиться в 
отделе кадров треста столовых:

Лодочный нереулок, 29.

(4-2).

и научных знаний и общество ох
раны природы в Доме политиче
ского просвещения (Советская, 44) 
30 октября, в 18 часов, проводят 
для пчеловодов-любителей, темати
ческий вечер на тему «Зимовка 
пчел».

Вход свободный.

Зам. редактора И. С. РОЖКОВ.

СЫЗРАНСКОМУ
ГРУЗОВОМУ

АВТОТРАНСПОРТНОМУ
ХОЗЯЙСТВУ

требуются 

кочегары на паровые котлы.
Справиться в отделе кадров 

автохозяйства — Короткий пе
реулок, 18 »а».

(2- 2 ).

Коллективы детской больни
цы и поликлиники выражают | 
соболезнование врачу Новико
вой О. Ф. по поводу смерти ее | 
отца

Федора Владимировича 
ОЖИГОВА. _____
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